

## MEMORIA DEL OLVIDO

# Vista desde el cementerio

JOSE ANTONIO ABELLA

**A** pesar de las muchas mejoras realizadas en la actualidad, realmente no es fácil encontrar en la Segovia del presente una imagen que supere en armonía a la misma imagen de Segovia en el pasado.

Las fotografías que hoy presentamos, tomadas desde las laderas del cementerio, vuelven a corroborar este hecho lamentable y cierto. No es sólo el descuido de los pequeños detalles, de los que el poste de tendido eléctrico es ejemplo suficientemente significativo y reiterado, sino la falta de una concepción

**PRINCIPIOS DE SIGLO.** *No es fácil encontrar una imagen más armoniosa de Segovia.*

(FOTO cedida por DOBLON)

global de la Ciudad, incluso la falta de respeto por marcos legales como el que ya en 1941 declaró monumentos históricos a diversos conjuntos parciales de Segovia, entre los que se encontraban las vistas panorámicas de San Justo y El Salvador, tantas veces y tan primorosamente dibujadas por viajeros y artistas del siglo XIX.

Hoy, como exponente de lo que tales declaraciones valen en la práctica especulativa de nuestro tiempo, entre los edificios que ahogan a la iglesia de San Justo, su torre asoma tímidamente sobre los tejados, acaso para observar una ensanchada carretera sobre la que penden nuevos proyectos de ensanche ¿con qué objetivo? ¿Dar más facilidades al tráfico para que los automóviles lleguen con mayor rapidez a la Plaza Oriental, subida de San Juan, Plaza Mayor; o al aparcamiento subterráneo que se pensaba construir a los pies del Acueducto con el beneplácito de todos los grupos políticos del Ayuntamiento?

Cada día se levantan más voces para salvar al Acueducto, pero —dejando de lado la retórica que enmascara en el interés colectivo de ciertos intereses de grupo— todavía son pocas las que claman por salvar Segovia. Porque ésta no es una ciudad de monumentos aislados, por numerosos e importantes que sean, ni tan siquiera una ciudad de conjuntos parciales. Toda la Segovia antigua es un monumento único que

**1993.** *La torre de San Justo asoma tímidamente acaso para observar los ensanches de la carretera.* (FOTO M.J. MARTIN)

debe ser salvaguardado en su integridad, incluidas, por supuesto, sus vistas panorámicas. Mientras nuestros representantes políticos no tengan clara esta idea elemental —y por algunas de sus acciones y muchas de sus omisiones parece que no la tienen—, Segovia seguirá en su agonía de siglos, o peor aún, agravada por remedios que no tratan de favorecer al enfermo sino a la enfermedad.

